

# SOUNATS!



ASPET \* MONTREJEAU \* SAINT-GAUDENS \* SALIES-DU-SALAT N°117 - février 2021

## CHRIST NOTRE SALUT

Editorial par le Père Florent



Chers frères et sœurs dans le Christ,

Le 17 février prochain, mercredi des Cendres, commence le temps de carême, temps qui nous offre une fois encore l'opportunité de réfléchir sur ce qui est au cœur de la vie chrétienne: la charité. En ce temps difficile de la covid, la première forme de charité qui nous interpelle, est de retrouver dans notre quotidien le besoin d'un cheminement profond à l'aide de la Parole de Dieu pour une vie centralisée sur ce qui est vraiment essentiel pour notre bien être personnel et communautaire! Loin d'être seulement une nécessité, ce cheminement se fait urgent dans un esprit de prière, de jeûne, de silence et de partage pour donner de la saveur à notre vie, à celle du prochain afin d'arriver tous à la joie pascale, cette joie qui est capable de *contaminer* notre entourage pour devenir enfin la charité pour le prochain. Celle-ci est la seconde forme de charité et comme le dit la lettre aux Hébreux « **Faisons attention les uns aux autres pour nous stimuler dans la charité et les œuvres bonnes** ». He (10, 24)

**Faire attention**: du verbe grec: *katanoein*, qui signifie *bien observer, être attentif, regarder en étant conscient, se rendre compte d'une réalité*, est une invitation à fixer notre regard sur Jésus pour mieux apprendre la bienveillance vis-à-vis du prochain.

Chers amis, cet exercice quotidien est désormais urgent car le temps que nous vivons exige de nous un grand sens de responsabilité et de charité. Fixer le regard sur l'autre, tout d'abord sur Jésus, et être attentifs les uns envers les autres, ne pas se montrer étrangers, indifférents au destin des frères. Souvent, l'attitude inverse prédomine : l'indifférence, le désintérêt qui naissent de l'égoïsme dissimulé derrière une apparence de respect pour la "sphère privée". Aujourd'hui aussi, la voix du Seigneur résonne avec force, appelant chacun de nous à

prendre soin de l'autre. Aujourd'hui aussi, Dieu nous demande d'être les « *gardiens* » de nos frères, d'instaurer des relations caractérisées par un empressement réciproque, par une attention au bien de l'autre et à tout son bien. Comment pourrions-nous vivre cette charité si nous ne faisons pas attention à nous même? Saisissons ce temps de carême pour renouer notre lien avec les sacrements de l'Église, la lecture spirituelle et la méditation, l'adoration, le rosaire, pour nous enrichir de Dieu et pouvoir le donner aux autres surtout aux jeunes en ce temps où ils se sentent démunis de tout. Je pense spécialement aux jeunes étudiants et beaucoup d'autres familles qui sont mis en marge de la société.

J'en profite d'ailleurs pour remercier tous ceux qui ont œuvré pour la réussite de la distribution des denrées alimentaires à plus de 60 familles (100 bénéficiaires) dans la semaine de l'unité des chrétiens, une opération organisée par nos 4 ensembles paroissiaux et nos frères des églises réformée, évangélique et orthodoxe. Sur nos 4 ensembles paroissiaux, nous voulons continuer cette opération de la récolte des produits au cours de nos célébrations dominicales pour aider les familles démunies à vivre la fête de Pâques avec joie. Continuons à vouloir du bien aux autres, c'est le signe de notre responsabilité envers eux. N'oublions pas notre denier du culte et les offrandes pour le bon fonctionnement de nos paroisses. Merci.

**Bon début de carême**

Votre Curé  
P. Florent Hounkponou, sdv



94.1  
24h sur 24

<https://www.radiopresence.com>

Prochain bulletin  
dimanche 7 mars 2021

**Dernier délai pour l'envoi des informations  
jeudi 25 février 2021**

## LES TROIS GESTES QUE FIT NOTRE-DAME AVANT DE RÉVÉLER SON NOM À LOURDES

Le 25 mars 1858 fut le point culminant des apparitions de Notre-Dame à Lourdes. Ce jour-là, à la demande de Bernadette, Marie fit ce qu'elle n'avait jamais réalisé dans aucune de ses apparitions sur la terre : révéler son nom. « *Je suis l'Immaculée Conception* » dit-elle à la bergère pyrénéenne. Cependant, avant de livrer cette révélation bouleversante, la Vierge avait accompli trois gestes significatifs qui constituent une brève et stupéfiante catéchèse sur les trois vertus théologales : *la foi, l'espérance et la charité*.

~ D'abord, elle joignit les mains : par là, elle nous enseignait que la foi se renforce par la prière.

~ Ensuite, elle les écarta et étendit ses bras vers la terre. Elle nous signifiait de la sorte qu'elle se souciait du sort de ses enfants en butte aux difficultés de toute sorte ici-bas et qu'elle écoutait leurs prières en les recueillant dans ses mains. Ce second geste représente un motif d'espérance.



~ Enfin, avant de prononcer les paroles décisives et de briser le silence qui oppressait Bernadette, la Sainte Vierge ramena, en les joignant de nouveau l'une à l'autre, ses deux mains à la hauteur de son cœur et leva les yeux au ciel. Par ce troisième geste solennel, Marie nous révélait combien elle était aimée de Dieu - comme si, sentant que son cœur allait éclater sous l'effet de l'amour que le Père lui portait, elle désirait contenir son bonheur. Surtout, avec ce double et ultime mouvement corporel, Marie nous enseignait que nous aussi sommes aimés par Dieu du même amour qu'Il porte à Sa fille de prédilection.

Ainsi, les trois gestes de la Vierge qui précéderent la révélation de son nom à Lourdes constituent-ils une pédagogie saisissante, par le corps, de la spiritualité

chrétienne.

Muni des trois vertus théologales : *foi, espérance et charité*, le disciple de Jésus est bien équipé pour franchir les épreuves de l'existence et mener à bien ses projets au service de ses frères et de l'évangélisation.

Jean-Michel Castaing

## INFOS COVID

Contraints de nous adapter aux mesures sanitaires mises en place par le gouvernement, l'horaire des messes anticipées s'est vu modifié dès le 16 janvier 2021, passant de 18h00 à 16h30.

Soucieux de rester proches de vous et de vous tenir informés du moindre changement, trois supports s'offrent à vous :

⇒ [Radio Présence Saint-Gaudens](#), que vous pouvez écouter sur la fréquence **94.1**

⇒ S'abonner au **Sounats** afin de recevoir les dernières actualités ; pour cela, merci de bien vouloir vous inscrire via le lien <https://catho-stgaud.pagesperso-orange.fr/stgaud-bulletin.html> ou en vous rapprochant du secrétariat paroissial (05 61 89 71 46).

⇒ Rejoindre notre page **Facebook** :



<https://www.facebook.com/ensembleparoissiaux.saintgaudens/>

## PRIÈRES POUR LA FIN DE LA PANDÉMIE

**D**ans la Lettre Apostolique "Patris corde" (avec un cœur de Père), le Pape François rappelle le 150<sup>ème</sup> anniversaire de la proclamation de Saint Joseph comme Patron de l'Église universelle. L'année 2021 a été dédiée : « *année spéciale saint Joseph* ».

Prions Saint-Joseph et le Bienheureux Justin de la Trinité afin qu'ils intercèdent pour que prenne fin la pandémie de coronavirus.

**Saint Joseph**, avec toi, pour toi, nous bénissons le Seigneur.

Il t'a choisi entre tous les hommes pour être le chaste époux de Marie, celui qui se tient au seuil du mystère de sa maternité divine, et qui, après elle, l'accueille dans la foi comme l'œuvre du Saint-Esprit.

Tu as donné à Jésus une paternité légale en lien avec la lignée de David.

Tu as constamment veillé sur la Mère et l'Enfant avec une sollicitude affectueuse,

pour assurer leur vie et leur permettre d'accomplir leur destinée.

Le Sauveur Jésus a daigné se soumettre à toi comme à un père, durant son enfance et son adolescence, et recevoir de toi l'apprentissage de la vie humaine, pendant que tu partageais sa vie dans l'adoration de son mystère.

Tu demeures auprès de lui. Continue à protéger toute l'Église, la famille qui est née du salut de Jésus.

Protège spécialement ce peuple français qui s'est placé sous ta protection.

Aide-le à s'approcher à son tour du mystère du Christ dans les dispositions de la foi, de soumission et d'amour qui ont été les siennes.

Regarde les besoins spirituels et matériels de ceux qui recourent à ton intercession, en particulier des familles et des pauvres de toutes pauvretés ; par toi, ils sont sûrs de rejoindre le regard maternel de Marie et la main de Jésus qui les secourt. **Amen.**



**Bienheureux Justin de la Trinité** (Fondateur des Vocationnistes)

Oh mon Dieu et mon Tout

Père, Fils et Saint-Esprit,

Que ta Volonté soit faite,

Que ton Amour triomphe,

Que ta Gloire respandisse toujours davantage en moi et en tout homme comme Toi-même.

Oh mon Dieu et mon Tout.

**Amen.**

Messes en semaine

	MONTRÉJEAU		ST-GAUDENS / ASPET		SALIES DU SALAT		MONTRÉJEAU		SAINT-GAUDENS / ASPET		SALIES DU SALAT	
Lundi	10:00	Montréjeau			10:00	Salies du Salat	9:00	Saint-Plancard				
Mardi	11:00	Sœurs	8:30	Collégiale								
Mercredi			17:00	Collégiale			10:30	Montréjeau	10:30	Aspet	10:30	Salies du Salat
Jeu			10:00	Collégiale								
Vendredi	11:00	Sœurs	8:30	Collégiale			11:00	Saint-Bertrand	10:30	Collégiale		

Messes dominicales

Messe mensuelle des Défunts ☩

MONTRÉJEAU		SAINT-GAUDENS / ASPET			SALIES DU SALAT	
Samedi 20 février 2021	09:30	Samedi 6 février 2021	09:30	Collégiale	Samedi 13 février 2021	09:30
		Samedi 27 février 2021	11:00	Izaut		

CENDRES

Les mesures sanitaires nous obligent à modifier les horaires des messes pour que les fidèles puissent être chez eux avant le couvre-feu.

Dans les 4 ensembles paroissiaux  
**la messe des Cendres**  
sera célébrée à **16h30**  
**le mercredi 17 février**

CONFÉRENCES DE CARÊME



Pour la première fois depuis sa création, les Conférences de Carême ont été annulées en raison des mesures sanitaires en vigueur.

MESSES ANTICIPÉES DE FÉVRIER

PAROISSES	Février			
	6	13	20	27
CUGURON			16h30	
FRANQUEVIELLE				16h30
GOURDAN-POLIGNAN		16h30		
ARDIÈGE				16h30
ENCAUSSE LES THERMES	16h30			
MIRAMONT DE CGES	16h30			
POINTIS-INARD			16h30	
VILLENEUVE DE RIVIÈRE		16h30		
MAZÈRES SUR SALAT			16h30	
SAINT-MARTORY				16h30
SALEICH		16h30		

ILS SE SONT MARIÉS EN 2020

CASSAGNE	Sébastien SAINT-GERMES et Caroline GALY	le 11 juillet 2020
CASSAGNE	Olivier JACQUEL et Laurine BIELLE	le 1 <sup>er</sup> août 2020
CASSAGNE	Christophe RESPAUD et Vanessa NEGRONI	le 8 août 2020
CASSAGNE	Benjamin CASTEX et Sylvie COLLIGNON	le 12 septembre 2020
FOUGARON	Patrick ESTEVE et Marie-Hélène LEPERS	le 5 septembre 2020
IZAUT-DE-L'HÔTEL	Bertrand ABADIE et Noémie RUAU	le 22 août 2020
ROQUEFORT	Olivier DARNAUD et Nathalie MONGE	le 8 août 2020
VALENTINE	Jérôme PIBOULEAU et Florence PÉPIN	le 4 janvier 2020
VILLENEUVE-DE-RIVIÈRE	Sébastien PAYREAU et Johanna SALANEUVE	le 29 août 2020

DÉGRADATIONS

Une plaque du chemin de croix du calvaire du Bout du Puy a été dégradée ces derniers temps. Il s'agit de la plaque de la 8ème station : "Jésus console les femmes d'Israël".

Annie Gaillard

Présidente de l'association « Les Amis du Bout du Puy »



PRÉPARATION AU MARIAGE

Les fiancés sont invités à participer à la messe de 10h30 à la Collégiale de Saint-Gaudens. Les dossiers d'inscription sont à retirer dans les meilleurs délais au secrétariat paroissial.



14 février	rencontre des couples
14 mars	rencontre des couples
11 avril	retraite

ENSEMBLES PAROISSIAUX DE ST-GAUDENS/ASPET

10 avenue Maréchal Joffre  
31800 SAINT-GAUDENS

☎ 05 61 89 71 46

[paroisse.st.gaudens@gmail.com](mailto:paroisse.st.gaudens@gmail.com)

Secrétariat :

mardi, jeudi, vendredi 9h-12h30 14h-17h30  
mercredi 14h30-17h30

ENSEMBLE PAROISSIAL DE MONTRÉJEAU

13 rue Nationale  
31210 MONTRÉJEAU

☎ 05 61 95 81 20

[paroisse-montrejeau@wanadoo.fr](mailto:paroisse-montrejeau@wanadoo.fr)

Accueil :

lundi, mardi et vendredi 10h-12h

ENSEMBLE PAROISSIAL DE SALIES DU SALAT

27 rue de l'Hôtel de Ville  
31260 SALIES DU SALAT

☎ 05 61 90 54 44

[paroissesaliesdusalat@laposte.net](mailto:paroissesaliesdusalat@laposte.net)

Accueil :

lundi 9h-12h30 et jeudi 9h-12h30 et 14h-17h

## SEMAINE DE PRIÈRE POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

« Nous aussi nous sommes choisis par Dieu pour incarner sa bonté, sa tendresse, sa justice ... Il a besoin de nos yeux pour voir la souffrance humaine et la soulager ».

Depuis des années, des initiatives sont prises pour aider les chrétiens de différentes confessions à se rencontrer, à prier et à se rapprocher ensemble du Christ.

Dans le cadre de la semaine de prière de l'Unité des chrétiens qui a eu lieu cette année du 18 au 25 janvier, les différentes communautés de la ville (catholique, protestante, évangélique, orthodoxe) ont organisé une collecte de denrées alimentaires (non périssables) au profit des

plus démunis. Ces denrées regroupées au centre paroissial Saint-Louis ont permis la confection de colis réalisés dans la semaine du 12 au 17 janvier. Une cinquantaine de colis ont trouvé ainsi plus de 100 bénéficiaires : personnes seules, 60 familles. Des bénévoles parmi les



communautés, le service d'action sociale de la ville de St-Gaudens, des responsables municipaux de communes voisines ont ainsi assuré cette distribution. Par cette action commune les chrétiens ont répondu aux recommandations de Jésus-Christ:

« J'avais faim et vous m'avez donné à manger. Chaque fois que vous l'avez fait à l'un des plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. » (Épître de Mathieu).

Merci aux donateurs, merci à ceux et celles qui ont confectionné les colis et qui ont permis que l'on soit tout de suite opérationnel. Merci au père Florent pour avoir permis que ces colis soient préparés dans une salle du centre Saint-Louis.

Christian TEILLOL et Elisabeth ESTADIEU

## SÉPULTURES

### Collégiale

André ARTIGUE 81 ans  
Jean BESANCENOT 100 ans  
Claude CATALA 90 ans  
Guy CHIOETTO 91 ans  
Maryse CLARES 85 ans  
Albert COUMEL 86 ans  
Janine ESTRADÉ 90 ans  
Francette LEFEBVRE 94 ans  
Julienne RIBET 98 ans

### Arnaud-Guilhem

Guy BARDI 77 ans  
Suzanne BERNADET 90 ans  
Reine BOUBE 91 ans  
René GAUTHIÉ 88 ans

### Aspet

Jeanne FERNANDEZ 85 ans  
Claude VINELLA 82 ans

### Aspret-Sarrat

René BARBÉ 87 ans  
Françoise BARBÉ 85 ans

### Ausson

Félicie BEAUDOU 102 ans

### Barbazan

Miguel ZUBIETA-YANCI 86 ans

### Cabanac-Cazaux

Louis BAUS 84 ans

### Cassagne

Monique DELOUVRIER  
Suzanne MEDAN 93 ans  
Louise PUGIBET 107 ans  
Robert TEOULÉ 86 ans

### Castelbiague

Daniel BANITZ 59 ans  
Raymond BORDES 88 ans

### Cazaril-Tambourès

Jean-Claude PIN 65 ans

### Chein

Odette BASCANS 91 ans

### Clarac

René GUENEBault 84 ans

### Encasse-Les-Thermes

Michel DAFFOS 72 ans

### Estadens

Raymonde CAMPOURCY 89 ans

### Estancarbon

Aimée VINSONNEAU 95 ans

### Gourdan-Polignan

Marcel LATOUR 83 ans

### His

Jeanne MONTÉGUT 92 ans

### Juzet d'Izaut

Lucienne LLABARRENA 92 ans

### Labarthe-Inard

Clément DAUBAN 92 ans

### Labarthe-Rivière

Ginette CESTAC 62 ans  
Marcel ESTEBAN 85 ans  
Georges GOUZENNES 66 ans

### Larcen

André TOULOUSE 89 ans

### Larroque

Jeanne DEBARD 88 ans

### Le Cuing

Jeanine COURLETTO 89 ans

### Les Tourreilles

Josèphe BOUNY 98 ans

### Mane

Mathilde DUCOS 98 ans

### Martres-de-Rivière

Odette BEYT 92 ans

### Mazères-sur-le Salat

André BERTELLI 76 ans  
André LACASSAGNE 97 ans

### Miramont-de-Comminges

Raymonde HOLLGARD 94 ans  
Brigitte MOYANO 97 ans  
Eugénie SENAC LOUBEAU 93 ans  
Gilbert SPAGNOL 84 ans

### Montespan

Jean DUTHEIL 88 ans  
Mireille SPITERI 93 ans

### Montréjeau

Josette BLANCHET 90 ans  
Louis COLLA 93 ans  
Gisèle LACOSTE 90 ans  
Henri PEYRO ST-PAUL 92 ans  
André PLACE 72 ans

### Régades

Jeannette RENARD 73 ans

### Roquefort

Emile SALANDINI 85 ans  
Gérard VILLEVAL 85 ans

### Rouède

Georges BATAILLE 95 ans

### Saint-Martory

Joël GOUAZÉ 54 ans  
Michel TARI 81 ans

### Salies-du-Salat

Robert AUDIGEOS 90 ans  
Aldo CANDOTTI 86 ans  
Marie CIROUANT 96 ans  
Jean-Marc LACOSTE 63 ans

### Sauveterre Barry

Georges BARON 92 ans

### Sengouagnet

Louis LOUARGANT 81 ans

### Souech

Georgette DUFOUR 86 ans

### Valentine

Hélène BELBÈZE 91 ans  
Marie Perrine COPPIER 74 ans  
François FOURMENT 90 ans  
Jean LAFFORGUE 84 ans  
Roger SIGRO 88 ans

### Villeneuve-de-Rivière

Emmanuelle PERELLO 89 ans  
Ida SIMONELLA 96 ans  
Gaston GOUAZÉ 81 ans  
(Prière cimetièrè)

